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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Технологическое оборудование для станции водоочистки скоро будет доставлено в 
Хатангу 

В субботу, 25 сентября, из заполярной столицы в с. Хатанга отправилось грузовое судно 
«Сергей Асямов», на борту которого находится технологическое оборудование и материалы 
для объекта «Станция 2-го подъема с комплексом очистки и обеззараживания холодной воды 
для села Хатанга». 

Напомним, что работы осуществляются в рамках федеральной программы «Чистая 
вода». На реализацию данного мероприятия из федерального и краевого бюджетов, а также 
бюджета с.п. Хатанга выделено более 72 млн рублей. 

В настоящее время на объекте выполнены работы по испытанию свай, монтажу 
ростверков, модульных зданий операторной и станции, металлоконструкций крыши, 
выполнены покрытие кровли профлистом, обшивка фронтонов здания станции, 
смонтированы перегородки внутри здания станции водоподготовки, произведена внутренняя 
отделка. 

Наращивание темпов строительно-монтажных работ запланировано после получения 
основного груза – технологического оборудования и материалов внутренней отделки. По 
состоянию на 27 сентября судно «Сергей Асямов» находилось в районе п.г.т. Диксон, 
прибытие груза и начало монтажных работ планируется ориентировочно в начале октября. 
Для проведения монтажа оборудования 24 сентября заключен договор с ООО «ПИЭЛЬ-
КОМПАНИ» (г. Самара), выезд специалистов компании запланирован сразу же после 
прибытия оборудования в Хатангу. 

Отметим, что контролирует ход строительства станции очистки ФБУ 
«Росстройконтроль». Кроме того, с 17 июня на объекте ведется видеонаблюдение. 

Согласно контракту строительство объекта будет завершено в декабре текущего года. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Городской совет Дудинки откроет седьмую сессию 

29 сентября депутаты Дудинского городского Совета соберутся на первое заседание VII 
сессии. В повестке дня семь вопросов. Среди них рассмотрение проектов решений: «Об 
утверждении Положения о муниципальном земельном контроле в границах муниципального 
образования «город Дудинка», «Об утверждении Положения о муниципальном контроле в 
сфере благоустройства на территории муниципального образования «город Дудинка», «Об 
утверждении Положения о муниципальном контроле на автомобильном транспорте и в 
дорожном хозяйстве на территории муниципального образования «город Дудинка» и «Об 
утверждении Положения о муниципальном жилищном контроле на территории 
муниципального образования «город Дудинка». 

Кроме этого, дудинские парламентарии рассмотрят проект решения «О согласовании 
перечня, подлежащего принятию в муниципальную собственность города Дудинки 
недвижимого имущества, передаваемого из муниципальной собственности Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района», а также протест прокурора Таймырского 
района. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Председатель совета директоров "Норникеля" Гарет Пенни рассказал, как компания 
заботится о воздухе, воде и почве в Норильске 
 В Норильск прибыл председатель совета директоров "Норникеля" Гарет Пенни, чтобы 
проверить ход реализации проектов компании. В частности речь идет о ликвидации 
последствий разлива топлива на ТЭЦ-3, очистке территории Большого Норильска от мусора, 
строительстве объектов "Серного проекта" на НМЗ. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

- Мы вместе с менеджментом работаем над шестью важнейшими инициативами, 
которые касаются разных экологических направлений, – воздух, вода, почва и так далее. И 
сегодня я рад видеть прогресс, который уже достигнут. Серная программа - самый важный 
проект, причем в международном масштабе. Его реализация показывает, насколько серьезны 
намерения компании выполнить взятые на себя обязательства, - отметил Пенни. 

«Северный край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Forbes признал туристические проекты бизнесмена Владимира Потанина одними из 
самых амбициозных в мире 

Американский журнал Forbes включил курорты компаний «Норильский никель» и 
«Интеррос» бизнесмена Владимира Потанинав список самых амбициозных туристических 
проектов в мире. 

В обзор журнала попал курорт Долина Васта, располагающийся среди Кавказских гор в 
Сочи. Также в обзор вошел полуостров Рыбачий в Мурманской области, который является 
самым северным местом континентальной европейской части России. Полуостров станет 
частью туристического кластера «Порт Лиинахамари», развитием которого занимается 
дочерняя структура «Норникеля». Туда предлагают отправиться самым отважным 
путешественникам, готовым к отдыху в условиях сурового климата и непредсказуемой 
погоды. 

В Красноярском крае рекомендуют посетить сразу несколько мест. Полуостров Таймыр, 
туристическим развитием которого занимается «Интеррос», подойдет искателям 
приключений, которые смогут встретиться лицом к лицу с самой хрупкой экосистемой на 
планете. В горных долинах плато Путорана, где морозы достигают минус 60 градусов по 
Цельсию, туристы смогут увидеть овцебыков и даже сохранившиеся останки древних 
мамонтов. На плато планируется развивать экстремальный и экологический туризм. 

На востоке России, на полуострове Камчатка, также будет построен «Парк трех 
вулканов» (вулканы действующие). Там туристы смогут принять термальные ванны, 
покататься на лыжах, насладиться видами рек, полных лосося. Побродить по черному 
вулканическому песку, омываемому волнами Тихого океана и понаблюдать за прыжками 
косаток у берега. 

Эксперт.ру 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Полный курс вакцинации от коронавируса прошли 40% взрослого населения 
Красноярского края 

Первым компонентом вакцины от коронавируса в Красноярском крае на сегодняшний 
день привились 890 тысяч человек, а полностью завершили вакцинацию — 836 тысяч. 
Среднекраевой процент вакцинирования взрослого населения — 40%. Такие данные 
приводят Центр Управления регионом и минздрав. За минувшую неделю первый компонент 
поставили почти 17 тысяч человек. 

Самые высокие показатели по темпам вакцинации по-прежнему в Шарыповском районе. 
Напомним, эта территория первой в крае преодолела рубеж в 60% привитых от Covid-19. 
Также в лидерах — Северо-Енисейский район (57%) и Ирбейский (54%). Все еще значительно 
отстают от среднекраевого уровня вакцинации Березовский (29,9%), Боготольский (29,9%) и 
Курагинский (31,1%) районы. 

Среди городов лидируют Дивногорск (44,8%), Бородино (43,7%), Шарыпово (42,3%) и 
Зеленогорск (40,8%). В Красноярске первый компонент поставили больше 374,6 тыс. человек. 
Это около 42,4% от всего взрослого населения краевой столицы. 

newslab 
Красноярский губернатор отказался от мандата депутата заксобрания региона 

Губернатор Красноярского края Александр Усс отказался от мандата депутата 
заксобрания региона, сообщает пресс-служба регионального избиркома. 
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"Избирательной комиссией края получены такие отказы от Александра Усса, 
Сергея Еремина, Юрия Швыткина и Александра Пестрякова, избранных в составе краевого 
списка кандидатов, выдвинутого избирательным объединением "Красноярское региональное 
отделение Всероссийской политической партии "Единая Россия". Ставшие вакантными 
депутатские мандаты, в соответствии с законодательством, передаются Наталье Пыжиковой 
(Емельяновская региональная группа), Галине Ампилоговой (Назаровская региональная 
группа), Николаю Креминскому (Канская региональная группа) и Ирине Субочевой 
(Норильская региональная группа)", - говорится в сообщении. 

В пресс-службе также уточнили, что мандат Владимира Жириновского от ЛДПР, который 
избирался в составе краевого списка в заксобрание региона, передается Захару 
Енджиевскому. 

Политическая партия "Единая Россия" победила на выборах в Госдуму в Красноярском 
крае с 34,6% голосов. В Красноярском крае выбирали депутатов Государственной думы 
восьмого созыва и депутатов Законодательного собрания края четвертого созыва. Также на 
территории региона проходят 40 избирательных кампаний по выборам в органы местного 
самоуправления. Всего в регионе более 2 миллионов избирателей. 

РИА Новости 
 

В Красноярском крае назначен новый глава ФСБ 
В Красноярском крае назначен новый глава регионального управления ФСБ. Пост занял 

генерал-майор Андрей Патраков. Соответствующий указ подписан президентом России 
Владимиром Путиным и опубликован на сайте Кремля. Андрей Патраков служит в органах 
госбезопасности с 1994 года. Четыре года возглавлял УФСБ России по Иркутской области. 

Бывший глава управления ФСБ по Красноярскому краю генерал-лейтенант Андрей 
Виговский освобожден от занимаемой должности в связи с выходом на пенсию по выслуге 
лет. 

krasnews 
 

67 классов в Красноярске отправили на дистант из-за коронавируса 
В 39 красноярских школах зафиксировали случаи коронавирусной инфекции, на 

карантине сейчас находятся 67 классов (дети учатся удаленно). Как пояснили Newslab в 
Управлении образования, это всего лишь 0,1% от всего количества красноярских школьников. 

Там также добавили, что во всех образовательных учреждениях соблюдаются меры, 
предписанные главным санитарным врачом в период пандемии. Это термометрия и 
использование антисептиков, нелинейное расписание, для каждого класса свой кабинет, 
проветривание классов и влажная уборка. 

Напомним, накануне главный санитарный врач края Дмитрий Горяев заявил, что сейчас 
в крае нет оснований для того, чтобы отправить всех школьников на дистант. Он напомнил, 
что в период заболеваемости ОРВИ при отсутствии в классе или школе более 20% учеников 
такой класс или школа могут быть переведены на дистанционный режим. При этом каждый 
случай заболевания коронавирусной инфекцией является основанием для введения 
подобных мероприятий в конкретном классе. 

newslab 
 

Красноярский край стал крупнейшим несырьевым экспортером в Сибири в 2021 году 
По данным «Российского экспортного центра» (РЭЦ), несырьевой неэнергетический 

экспорт (ННЭ) из регионов Сибири за 6 месяцев 2021 года вырос на 30,2% по сравнению с 
первым полугодием прошлого года. 

В январе-июне субъекты СФО экспортировали несырьевой неэнергетической продукции 
на $9,280 млрд против $7,126 млрд за тот же период 2020 года. В общем объеме сибирского 
экспорта доля несырьевых товаров превысила 50% и составила 54,2%. 

91,7% несырьевого экспорта в Сибири приходится на такие отрасли, как 
машиностроение, металлургия и драгоценные металлы, химическая и легкая 
промышленность, лесопромышленный комплекс, фармацевтика, парфюмерия и косметика. 
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Наибольший рост в первом полугодии продемонстрировала группа «металлургия и 
драгметаллы» — с $3,697 млрд до $5,27 млрд, почти в полтора раза. Экспорт 
промышленности в целом вырос в 1,3 раза — c $6,53 млрд до $8,51 млрд. Аналогичный рост 
в Сибири показал экспорт продукции агропромышленного комплекса — с $593,5 млн до 
$770,5 млн. 

Крупнейшим экспортером несырьевой неэнергетической продукции из Сибири в первом 
полугодии стал Красноярский край, увеличивший экспортные поставки по сравнению с 
январем-июнем 2020 года на 19,4% — с $2,24 млрд до $2,68 млрд. 

Самый экспортируемый товар несырьевой неэнергетической продукции из Сибири — 
алюминий и его сплавы (28,1% от общего объема ННЭ в январе-июне 2021 года). Экспорт 
этого вида продукции увеличился на 68,8% — с $1,537 млрд до $2,594 млрд. Крупнейшим 
импортером алюминия по итогам 6 месяцев 2021 года стала Турция ($542,1 млн), уступившая 
при этом в общем топ-10 импортеров Тайваню (поставки полуфабрикатов нелегированной 
стали в это государство превысили $820 млн) и Китаю (экспорт пиломатериалов в КНР из 
Сибири составил $644,8 млн). 

По данным РЭЦ, 41,4% продукции ННЭ из СФО поставляется в страны Восточной Азии, 
24,3% — в страны Европы, 15,7% — в страны СНГ, 7,8% — на Ближний Восток. За 6 месяцев 
2021 года регионы Сибири значительно увеличили поставки в страны Северной Америки 
(+187,5%): экспорт ННЭ составил $545 млн. 

Деловой квартал 
 

Пандемия сократила число прибыльных компаний в Красноярском крае 
Справедливости ради стоит отметить, что их финансовый результат оказался несколько 

выше, чем годом ранее, но этого не хватило, чтобы дотянуть до прошлогодних общие 
показатели по региону. 

По итогу 2020 года количество прибыльных предприятий в Красноярском крае 
сократилась до 81,8% против 82,7% в 2019-м. Такие данные приводит Красноярскстат. 
Суммарно эти компании заработали 1,366 трлн рублей, что на 13% большем, чем годом 
ранее. 

Убыточными же оказались 18,2% предприятий региона (в 2019-м — 17,3%). Общий 
убыток, который они показали в 2020 году составляет 278,2 млрд рублей, что почти в 3,7 раза 
больше прошлогоднего. 

С учетом убытков, общий финансовый результат краевых предприятий составил 1,088 
трлн рублей, что на 3,9% меньше, чем было в 2019 году. 

Основная доля в прибыли принадлежит компаниям из металлургического и 
нефтегазового секторов — 71,7% и 9,2% соответственно. Убытки же в основном показали 
энергетики (60,3%) и представители обрабатывающих производств (16,5%). 

Доминирование металлургов в объеме прибыли легко объяснимо ценами на их 
продукцию, которые установились на рынке. В итоге ее рентабельность в пересчете на год 
составила 115,8%, добычи руды — 53,6%, а услуг в сфере добычи полезных ископаемых — 
33,9%. 

Также высокую рентабельность (пандемия все же) показал сегмент производства 
лекарственных средств и материалов медицинского назначения — 59,4%, а также химических 
веществ и продуктов — 46,9%. 

Остальные отрасли отработали с ку более скромными показателями. Так, 
рентабельность сельского хозяйства была на уровне 15,6%, производства неметаллических 
минеральных изделий — 9,8%, продуктов питания — 4,9%, деревообработка — 2,4%. 

Деловой квартал 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Путин: пенсии и денежное довольствие продолжим повышать 

Власти продолжат поддерживать пенсионеров, военных, сотрудников 
правоохранительных органов. Об этом сообщил президент РФ Владимир Путин на совещании 
по экономическим вопросам. 
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В России продолжится повышение пенсий в 2022 и 2023-2024 годах, как и 
поддержка военных, сотрудников правоохранительных органов – "в ближайшие годы расходы 
на социальные цели в России будут расти". Средства на это запланированы, сообщил 
президент РФ Владимир Путин на совещании по экономическим вопросам. 

"В предстоящие годы мы продолжим повышать пенсии. Средства на такие индексации 
заложены в бюджет. Кроме того, принято решение по увеличению денежного довольствия 
сотрудников правоохранительных органов: МВД, ФСИН, Федеральной таможенной службы, 
Росгвардии и других", – сказал Путин. 

В 2023 году всем военнослужащим и сотрудникам правоохранительных органов в России 
проиндексируют довольствие на 5%, а в ближайшие два года общая сумма их денежного 
содержания повысится по 9% в год. Планируется сократить разрыв в доходах 
правоохранительных сотрудников и военнослужащих Минобороны. 

Размер страховой пенсии по старости неработающих пенсионеров вырастет почти на 3 
тысячи рублей и превысит 20 тысяч рублей в 2024 году, согласно докладу Пенсионного 
фонда России (ПФР) для Российской трехсторонней комиссии по регулированию социально-
трудовых отношений. 

Средний размер страховой пенсии по старости в России с 1 января 2021 года вырос на 
6,3% и составил 16,789 тысячи рублей. Страховую пенсию, гарантированную государством, в 
2021 году будут получать 30,8 миллиона неработающих пенсионеров, следует из проекта 
бюджета Пенсионного фонда России. Размер социальной пенсии – 10,183 тысячи рублей 
(если нет стажа). 

Среднегодовой размер страховой пенсии по старости неработающих пенсионеров 
составит в 2022 году 18,447 тысячи рублей (183,4% к прожиточному минимуму пенсионера), в 
2023 году — 19,399 тысячи рублей (176,9% к ПМП), в 2024 году — 20,388 тысячи рублей 
(173,7% к ПМП), — прогнозирует ПФР. 

В 2022 году страховые пенсии повысят на 5,9%, в 2023 году – на 5,6%, в 2024 году – на 
5,5%. Около 39,57 миллиона россиян будут получать страховые пенсии по старости в 2022 
году, в 2023 году – 38,93 миллиона, в 2024 году – 38,86 миллиона россиян. 

С 2019 года законом предусмотрено повышение страховых пенсий темпами, 
опережающими инфляцию. Пенсия назначается при достижении пенсионного возраста и 
зависит от наличия минимально необходимых пенсионных коэффициентов и стажа. Или 
гражданин получает минимально гарантированную – социальную пенсию. 

Вести 
 

"Вытащить людей из трущоб": расходы на социалку будут расти. Президент РФ 
Владимир Путин рассказал о новых социальных инициативах. 

Динамика макроэкономических показателей будет находиться в фокусе особого 
внимания российских властей, заявил президент России Владимир Путин. На совещании по 
экономическим вопросам в режиме видеоконференции глава государства отметил, что 
вызвано столь пристальное внимание продолжающейся турбулентностью в мировой 
экономике. 

Президент отметил, что пенсии российских пенсионеров и далее будут повышаться – 
средства на индексацию заложены в проект федерального бюджета. Проиндексируют и 
зарплаты сотрудников правоохранительных органов. В 2023 году они будут увеличены на 5%. 
Делается это для того, чтобы уменьшить разрыв с зарплатами военных. Помимо этого на 9% 
в год будет увеличиваться и сумма денежного содержания сотрудников МВД, ФСИН, 
Федеральной таможенной службы, Росгвардии. 

Указал президент и на необходимость организовать "целостную систему поддержки" 
семей с детьми. 

Говоря о переселении граждан из ветхих домов, Путин отметил, что новая программа 
расселения аварийного жилья должна быть запущена уже с 2022 года. Она необходима для 
того, чтобы "вытащить людей из трущоб", отметил президент. В программу войдут дома, 
признанные аварийными на январь 2021 года. 
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В ближайшие годы расходы на социальные цели в России будут расти, на 
этом надо сконцентрировать силы и ресурсы, добавил президент. 

Вести 
 

Профицит федерального бюджета за I полугодие составил 774,7 млрд рублей 
Доходы федерального бюджета за первое полугодие 2021 года составили почти 11,3 

трлн рублей, расходы - около 10,5 трлн рублей. Зафиксирован профицит на уровне 774,7 
млрд рублей, говорится в материалах к заседанию правительства России, которое состоится 
в среду. 

Согласно документу, на заседание вынесен вопрос об исполнении федерального 
бюджета за первые шесть месяцев текущего года. "Доходы федерального бюджета за первое 
полугодие 2021 года сложились в сумме 11 265,8 млрд рублей. Расходы федерального 
бюджета за отчетный период по кассовому исполнению составили 10 491,1 млрд рублей. 
Профицит федерального бюджета составил 774,7 млрд рублей", - говорится в материалах. 

Согласно закону о бюджете, доходы федеральной казны в 2021 году были 
предусмотрены в объеме около 18,77 трлн рублей, расходы - примерно 21,52 трлн рублей. 
Таким образом, дефицит бюджета в 2021 году прогнозировался на уровне 2,75 трлн рублей 
(около 2,4% ВВП). 

ТАСС 
 

Патрушев заявил о 900 кибератаках на систему электронного голосования 
Свыше 900 кибератак, направленных на нарушение функционирования системы 

дистанционного электронного голосования и на внедрение вредоносных программ, было 
зафиксировано во время прошедших выборов в Госдуму, в ряде случаев в провокационных 
целях подменялся адрес источника атаки, заявил секретарь Совета безопасности РФ 
Николай Патрушев. 

В утвержденной в июле президентом России новой стратегии национальной 
безопасности РФ развитие безопасного информационного пространства, защита российского 
общества от деструктивного информационно-психологического воздействия дополнительно 
включены в число национальных интересов и стратегических национальных приоритетов, 
напомнил Патрушев, выступая в среду в Южно-Сахалинске на совещании по вопросам 
обеспечения национальной безопасности в Дальневосточном федеральном округе. 

"Это связано с существенным ухудшением за последние годы обстановки в 
информационном пространстве, прежде всего в связи с возросшим внешним вмешательством 
во внутренние дела нашего государства", - сказал Патрушев. 

"Так, только в период проведения выборной кампании с 17 по 19 сентября текущего года 
выявлено более 900 комплексных компьютерных атак, направленных на нарушение 
функционирования системы дистанционного электронного голосования и на внедрение 
вредоносного программного обеспечения. Ряд таких атак носил провокационный характер с 
использованием подмены адреса источника атаки", - отметил секретарь Совбеза. 

На выборах в Госдуму РФ электронное голосование прошло в семи регионах: Москве, 
Севастополе, Нижегородской, Курской, Ярославской, Мурманской и Ростовской областях. 

INTERFAX.RU 
 

Более половины россиян практикуют раздельный сбор мусора - опрос 
Более половины россиян (57%) сортируют бытовой мусор, разделяя бумагу, стекло и 

пластик - 45% сограждан делают это регулярно, ещё 12% респондентов или каждый восьмой - 
от случая к случаю, свидетельствуют данные опроса ВЦИОМ, поступившие во вторник в 
"Интерфакс". 

Согласно результатам исследования, респондентов, занимающихся раздельным сбором 
мусора, стало значительно больше по сравнению с 2019 годам, когда так вели себя 40% 
сограждан. 
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Опрос показал, что каждый третий россиянин (33%) в настоящее время не 
практикует сортировку мусора, но хотел бы этим заняться, если бы были подходящие 
условия, два года назад такую позицию занимали 47% сограждан. 

По данным ВЦИОМ, не занимается раздельным сбором мусора и не намерен менять 
своё поведение в дальнейшем каждый одиннадцатый россиян (9%), в 2019 году такую 
позицию занимал каждый девятый (11%). 

Всероссийский инициативный опрос был проведён 8 сентября 2021 года среди 1600 
респондентов в возрасте от 18 лет. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Цены на продукты доведут до максимума и стабилизируют. После подорожания куриного 
мяса на 18% производители согласились притормозить 

Российские ведомства продвигают замораживание цен на мясо птицы до конца декабря. 
Минсельхоз договорился о стабилизации оптовых цен. И теперь чиновники и производители 
птицы ждут встречных обязательств розничных сетей. Эксперты отмечают, что цену на птицу 
фиксируют на максимальных уровнях накануне увеличения общего производства птицы. 
Курятина в России подорожала с начала года больше других видов мяса. 

Минсельхоз РФ достиг договоренности с производителями о поддержании стабильных 
отпускных цен на тушку птицы до конца текущего года. В связи с этим ведомство готовит 
обращение в Минпромторг с просьбой фиксации коридора закупочных цен на птицу с учетом 
сезонности производства данной продукции, сообщило ведомство Дмитрия Патрушева. 

Российские птицеводы заявили, что теперь они ждут согласия торговых сетей 
участвовать в процессе стабилизации цен. «Готовы обсуждать… сдерживание цен в рамках 
определенного ценового коридора. Сейчас мы ожидаем второго участника данной 
договоренности – Минпромторга и торговых сетей, соответственно их готовности 
«вписываться» в эту договоренность», – заявил во вторник исполнительный директор 
Национального союза птицеводов Сергей Лахтюхов в эфире «Россия 24». 

Накануне Минпромторг высказался в поддержку работы Минсельхоза, избегая каких-
либо обязательств и ограничиваясь весьма общими рассуждениями. 

Стабилизация отпускных цен будет транслироваться на полки магазинов, разъяснили в 
ведомстве Дениса Мантурова. «Минпромторг РФ находится в непрерывном оперативном и 
конструктивном взаимодействии с Минсельхозом России, с торговыми сетями и с 
профессиональными общественными объединениями товаропроизводителей. Стабилизация 
отпускных цен от производителя будет транслироваться сетями в виде стабилизации 
розничной цены на полке», – сообщили чиновники, от которых теперь ожидают «куриного 
соглашения» с розницей. 

В Минпромторге рассказали, что, находясь в конкурентных условиях, торговые сети 
заинтересованы в поддержании доступных для населения цен, особенно по товарам 
социальной группы. «Отметим, что это может приводить к отрицательным наценкам по 
товарам «первой цены», куда включены, например, тушка курицы и яйцо куриное», – 
заключили в Минпромторге. 

Глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев, в свою очередь, сообщил, что в 2021 году ряд 
факторов привел к снижению объемов производства мяса птицы. В первую очередь речь идет 
о проблемах с импортом инкубационного яйца в начале года и неблагоприятной 
эпизоотической обстановке в ряде субъектов РФ. В марте Минсельхоз предложил ряд мер 
для поддержки птицеводов. В частности, было введено субсидирование перевозки соевого 
шрота из Дальнего Востока, Сибири и Калининграда в центральные регионы страны. 
Появилась возможность пролонгации до 12 лет льготных инвесткредитов для предприятий, 
пострадавших от птичьего гриппа. Перечень направлений краткосрочного кредитования 
дополнен закупкой кормов и их составляющих. При этом по коротким кредитам увеличен 
лимит на одного заемщика до 1,5 млрд руб. 

«Если оценить динамику потребительских цен на мясо птицы, то можно говорить о том, 
что Минсельхоз как бы фиксирует цены на максимальном уровне», – отмечает Александр 
Розман, старший аналитик компании Forex Optimum. Остается надеяться, что Минсельхоз и 
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производители смогут нарастить объем производства, иначе после снятия 
административных барьеров произойдет взрывной догоняющий рост цен на мясо птицы, 
предполагает эксперт. В рыночной экономике любое административное воздействие на цены 
порождает дисбалансы, напоминает Розман. 

«Административные барьеры не могут быть эффективными продолжительное время», – 
соглашается эксперт компании «БКС Мир инвестиций» Михаил Зельцер. Но в моменты 
аномального отклонения цен, включая биржевые товарные позиции, оперативное 
вмешательство целесообразно, признает эксперт. 

«Пока курс российской валюты сохраняет стабильность, серьезных причин для 
ускорения продовольственной инфляции нет. Поэтому единственное, что в этой ситуации 
требуется от правительства – это следить за справедливым ценообразованием и 
сглаживанием циклических колебаний цен на социально значимые продукты питания», – 
говорит Розман. 

…«Мировые цены на продовольствие непрерывно растут с июня прошлого года. 
Драйверами этого процесса в августе – начале сентября стали сахар, зерновые и 
растительные масла. Рост мировых цен приводит к подорожанию импортных товаров. В этих 
условиях целесообразно обратить внимание на розничные цены муки, макарон, гречки, 
некоторых видов овощей», – считает Долгова. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия – это последняя Европа 
Историю гибели Римской империи вспоминают сегодня всё чаще. Что и понятно: 

слишком уж много общего у времени заката Рима с нашим настоящим и всё более очевидно 
приближающимся закатом Европы. То же отсутствие духовного стержня; то же засилье 
восточных культов, магов и чародеев; тот же наплыв варваров, затопляющих улицы 
европейских столиц и обращающих их в помойки, тот же распад нравов, семьи и традиций, 
тот же демографический кризис. Вспомним, ведь упадок Рима не в последнюю очередь 
связан с тем, что ему стало просто некем наполнять свои легионы – движущую силу римской 
цивилизации. 

Сегодня дела обстоят еще катастрофичнее. Белые народы – основа мировой 
цивилизации – тотально перестали рожать. Сметены все миграционные барьеры. Социологи 
уверенно прогнозируют, что к 2040-му Соединенные Штаты перестанут быть 
преимущественно белой страной. Чуть позже то же ждет и Германию, и Францию, и Европу в 
целом. 

Если же есть глобальные различия с кризисом Рима, то и они, увы, не в пользу 
нынешней цивилизации. В IV веке уставший Рим теснили молодые германские племена, 
полные юной пассионарной силы. Именно они, крестившись, составили костяк средневековой 
цивилизации Запада. А сегодня? Кому обновить цивилизацию? Древнему арабу-
мусульманину или еще более древнему китайцу? 

Именно потому «драма истории сыграна» – еще более ста лет назад замечал историк 
Сергей Соловьев, уточняя, что «эпилог ее может, как в драмах у Ибсена, затянуться еще на 
пять актов». Сын историка, Владимир Соловьев, пел об эсхатологическом «панмонголизме», 
наползающем тенью на мир: «Панмонголизм, хоть имя дико, но мне ласкает слух оно...». А 
эти строки Соловьева эпиграфом к своим пророческим «Скифам» ставил Блок. И, кажется, 
правда, недалеко то время, когда улицы европейских городов заполнит дикая орда варваров, 
когда «свирепый гунн / В карманах трупов будет шарить, Жечь города, и в церковь гнать 
табун, / И мясо белых братьев жарить». 

Да, собственно, всё это уже и происходит: бунты БЛМ, Антифа, шествия ЛГБТ сметают 
традиционную цивилизацию и культуру не хуже блоковских «гуннов». А из глубины Азии глаза 
древнего китайца бесстрастно смотрят на то, как пески Азии заметают Европу: таково лицо 
нашего мира, точнее – лицо его неминуемого конца. Впрочем, конец истории – вещь трудно 
постигаемая и прогнозируемая. В 1990 году всем, вслед за Фукуямой, казалось – да, конец; 
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спустя тридцать лет начали понимать, что конец близок, но далеко не столь 
эйфорический. А как оно обернется еще через тридцать? Да и правда ли, что совсем не 
осталось молодых народов? 

А мы, русские? Да-да, конечно, мы не моложе германцев-готов. Мы создавали свою 
государственность и писали свои первые великие книги в то же самое время, что и молодая 
христианская Европа. Но потом опустился «железный занавес» татарского нашествия, и по-
настоящему вернулись в Европу мы лишь пять веков спустя, со стуком топоров на 
адмиралтейских верфях Петра Великого. Вернулись в Европу уже глубоко больную, уже 
лихорадочно сворачивающую свой христианский проект, уже безнадежно зараженную 
вирусом демократий и революций. И русские войска 1812-го беззаботно несли европейскую 
заразу на своих сапогах домой. Но всё же, всё же... На то, что молодым и диким (по 
европейским меркам) славянским народам удастся, возможно, обновить Европу, осторожно 
намекал уже Гегель. Шпенглер (отец «Заката Европы») говорил об этом уже во всеуслышание 
(почитайте его «Пруссачество и социализм»). 

Да и сами мы всё это время относились к Европе не то чтобы с безусловным восторгом. 
Да, была у нас узкая, но очень крикливая прослойка полуобразованной полуинтеллигенции, 
голосом столь же крикливых брошюр взывавшая: «чтоб и у нас как в Европе» (она, эта 
прослойка, есть и сейчас). Но настоящая русская духовная аристократия, в лице того же 
Пушкина или Чаадаева, смотрела на вещи совсем иначе. Она смотрела на Европу несколько 
со стороны, и несколько свысока, считая себя в полном праве судить все добро ее и все зло, 
и судить по самой высокой мере... «Мы – настоящий судебный приказ Европы», говорил 
Пушкин. 

Чаадаев же мечтал о будущей России и ее миссии: пробудить старую Европу, очистить 
её и спасти от революционного разложения. Тем же пафосом полны произведения Гоголя и 
Достоевского. Последний, говоря о «дорогих нам камнях Европы», подразумевал одно: 
Европу пора спасать от пошлой её «демократии» и варварской «революции», то есть – 
тотальной гибели духовности и культуры. Да и сама Европа чувствовала этот русский взгляд, 
вычитывая его из произведений Гоголя и Достоевского. Молодой Томас Манн именно поэтому 
и назвал русскую литературу «святой». Вальтер Шубарт пел России настоящую оду, с 
дифирамбами, быть может, чрезмерно лестными для нашего слуха, но порой и 
необходимыми – для снятия морока самоедства. 

Одним словом, мысль об освобождении Европы всегда была одним из центральных 
кодов нашей культуры. И, может быть, пришла пора вспомнить о нем? Еще в начале 2020 
года, во многом определяющего, Изборский клуб, наш известный консервативный Think Tanks 
(фабрика мысли), возглавляемый писателем Александром Прохановым, выпустил работу с 
говорящим названием «Русский Ковчег», в которой предложил определяющие формулы 
новой русской идеологии. 

Формулы эти, впрочем, очень просты и понятны из названия: «цивилизации Потопа», 
которой стал современный Запад и которая уничтожает всю европейскую культуру и самого 
человека (обращая его в трансгуманистическое «нечто»), необходимо противопоставить 
«цивилизацию Ковчега», которая сохранит христианскую европейскую традицию. И не только 
ее, но и вообще все традиционные культуры, сохранившие понятие о сакральном, о вечном, о 
смысле человеческого бытия. 

И еще по поводу нашей молодости. Замечательный русский композитор и философ 
Владимир Мартынов, автор книги «Конец времени композиторов» – лучшего, наверное, 
образца традиционной русской философии последнего времени, представляет нашу 
цивилизацию как эпоху постепенного «выстывания» или «вымораживания» бытия, разделяя 
ее на несколько фаз, от самой горячей (которую он называет «иконосферой») до самой 
холодной, сегодняшней («информосфера»), времени окончательного отчуждения человека от 
Бытия. Так, например, церковный раскол 12-го века он связывает с тем, что в то время, как 
Запад уже вступил в «фазу культуры», Византия всё ещё оставалась в «иконосферной фазе», 
Россия же оставалась в «иконосфере» вплоть до 18-го века. 

Таким образом, быстро, за два века, пройдя фазы культуры и цивилизации, мы и правда 
остаемся еще слишком молодым по европейским меркам народом. Колесо истории 
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прокатилось по нам, и даже изрядно переломало нам кости, но не слишком 
замутило наши глубины. В отличие от цивилизации Запада, мы еще помним свои начала, и, 
значит, действительно остаемся единственными, кто способен построить «ковчег». 

Так что, по-видимому, спасение Европы, являющееся одним из фундаментальных кодов 
Русской цивилизации, так и будет происходить: мы просто «примем на борт» тех европейцев, 
которые не захотят стать куском мяса на вертеле «свирепого гунна» или виртуальным 
файлом в трансгуманистической матрице. 

И станем – новой Европой, Новым Римом. Впрочем, мы и сейчас уже являемся им – 
последней Европой, которая в мире еще осталась. 

Конт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,51  ▼ 0, 15 

EUR 84,68  ▼ 0, 36 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


